

OPONDREMOS LA FUERZA A LA FUERZA

ESTAMOS PREPARADOS

Mantendremos y defenderemos la paz americana en toda la extensión de nuestras fuerzas.— Los sueños de conquista nos parecen tan ridículos como criminales

LAS REPUBLICAS DEL NUEVO MUNDO PODEMOS AYUDAR AL VIEJO MUNDO PARA EVITAR LA CATASTROFE QUE SE ACERCA.—DECLARO HOY EL PRESIDENTE ROOSEVELT EN SENSACIONAL DISCURSO, CUYO TEXTO TRASMITIDO POR LA UNITED PRESS a "LA TRIBUNA", SUMINISTRA "NOVEDADES"

"De ser el método de ataque el de la aplicación de la presión económica, yo prometo que mi propio país también dará su apoyo económico a fin de que ninguna nación americana se vea obligada a rendir fracción alguna de su libertad soberana para mantener su bienestar económico".

"Tenemos un interés más amplio que el de la mera defensa de nuestro Continente rodeado por los mares"

"Tenemos el derecho de decir que no habrá ninguna organización de los asuntos mundiales que no nos permita nuestra propia selección sino la de convertir nuestros países en cuarteles, si es que no deseamos ser los vasallos de algún imperio conquistador"

"TAMBIEN NOSOTROS TENEMOS DERECHO DE HACERNOS OIR EN LOS ASUNTOS MUNDIALES; NUESTRA VOLUNTAD HACIA LA PAZ PUEDE SER TAN PODEROSA COMO NUESTRA VOLUNTAD HACIA LA DEFENSA MUTUA"

WASHINGTON, 14 UP. — El presidente Roosevelt dirigió esta mañana su esperado mensaje de paz a las naciones del continente americano, en celebración del día panamericano. El discurso fue pronunciado ante la junta directiva de la Unión Panamericana y dice textualmente:

"La familia americana de naciones tributa hoy un homenaje a la más antigua y venturosa asociación de gobiernos soberanos que existen en el mundo. Pocos de nosotros se dan cuenta de que la organización panamericana como la conocemos nosotros ha alcanzado hoy una historia más larga

Pasa a la Pag 4



ROOSEVELT



Novedades



Nº 946—Director Rafael Soley—Año IV
San José, Viernes 14 de Abril de 1939

Lo PRIMORDIAL AHORA es la acción democrática

HULL DEFINE EL PANAMERICANISMO

Jamás entrarán de nuevo en nuestras tierras fuerzas atacantes de nuestras costas

Esa es la firme determinación de los países de América. — Las relaciones entre los pueblos del nuevo mundo no descansan en la magnitud de los armamentos o en la balanza del poder

WASHINGTON, 14. UP. — El secretario de estado Cordell Hull dirigió hoy un conceptual discurso a la junta directiva de la Unión Panamericana en celebración del "Día Panamericano", el cual fue difundido por todo el mundo por una cadena de radiomisoras, y muy en especial por todos los países del continente americano. El orador hizo hincapié en la

capacidad y la determinación de las naciones americanas de lanzarse a la lucha si fuere necesario para conservar su independencia, recalando que el panamericanismo sostiene la afirmación de las naciones de la mitad del mundo q' ellas ya más aceptaran un orden internacional que se basa en la política de la fuerza o la abogación de los principios que man

tienen muy en alto la justicia, la tolerancia y la ley. El secretario Hull definió el panamericanismo como representando una promesa de que las relaciones entre los pueblos del nuevo mundo no descansan en la magnitud de sus armamentos o en la balanza del poder, y agregó: "Las naciones independientes del hemisferio occi — (PASA a la página TRES)

El grupo está organizado; trabajar fuerte es ahora el deber común

LA DEMOCRACIA, EN SU NOMBRE MAS REPRESENTATIVO, ES LO QUE TENEMOS QUE TRATAR DE CONCILIDAR, DICE EN CORTA ENTREVISTA PARA NOVEDADES, GARCIA MONGE

Hay que hacer un gran movimiento de masas en pro de la democracia. Prácticamente está organizado; tócanos acrecentarlo haciéndolo girar en torno al nombre más representativo, el ex-presidente Jiménez

Siete de la mañana. Vamos rumbo a nuestras oficinas de redacción. La avenida central está casi desierta. Tan sólo una que otra modistilla, uno que otro obrero o empleado público son sus transigrantes. La ciudad apenas ha comenzado a vivir. San José no gusta madrugar. Si lo hace es en sus estudiantes quienes, presurosos, cargados de libros, meten bulla antes de las siete cuando van a sus escuelas y colegios. Pero el maestro García Monge suele hacer sus labores temprano. Así, dirigiéndose al edificio de comunicaciones, a recoger las últimas novedades que le ha traído (Pasa a la Página 6)

QUISICOSAS...

Inglaterra y Francia garantizan oficialmente la defensa de Grecia. Oficialmente?

Qué gracia. Eso se hace como Alemania e Italia: militarmente y con un poco de... bueno, de aquello.

Grecia pone a disposición de los ingleses sus puertos y bases aéreas... Eso es Grecia... o mejor dicho... gracia.

Dos millones de aumento en la circulación de billetes del Banco Nacional... Y nosotros no los vemos circular. Pero ni uno siquiera. Ni de dos pesos, hombre... nada.

Pero han decidido otra cosa. Ya no les convenimos, desde aquello de la ley del cien por cien... Son inteligentes los japonesitos.

MOMENTO INTERNACIONAL

Declaraciones de estadistas

Hace poco dijeron Inglaterra y Francia que Alemania e Italia estaban asustando con la vaina vacía. Pero Italia y Alemania contestan hoy que las amenazas de Inglaterra y Francia no pasan de ser un "Bluff".

No nos han sorprendido estas declaraciones de los dos grupos de naciones democráticas y totalitarias, y solamente nos sorprenden porque hasta con el minúsculo lente con el cual seguimos de cerca, hasta donde ello es posible, la situación europea, nosotros vimos, y así lo dijimos que todo era como en la tragedia de Shakespeare: palabras, palabras, palabras...

Y dichosamente las cosas se vienen sucediendo de este modo. Una guerra de palabras, de discusiones, de recriminaciones si se quiere, no solamente es incruenta, sino que ilustra. Una guerra de ideas y de principios, tiene que llevar al cerebro del mundo la luz de la verdad.

Y es que bastante experiencia ha sido la terrible revolución española. Las naciones totalitarias y democráticas o como se las quiera llamar se asomaron desde sus ventanas a ese espectáculo y alimentaron la hoguera para ver hasta donde se puede ir con una guerra que llaman moderna.

Los resultados no fueron los más satisfactorios. Chocaron los elementos. Se creyó que los artefactos endiablados de última invención habrían de poner una nota de celeridad en la mecánica de la guerra.

Pero no fué ello lo cierto, y lo que se sacó en claro es que la guerra no ha aminorado su tiempo de desarrollo, ni ha encontrado modo de vencer con rapidez. Y lo que es más grave, que la guerra no se circunscribe a las trincheras, sino que las traspasa y va a las ciudades abiertas, indefensas, con cualquier pretexto, y escoge sus víctimas entre mujeres, niños, ancianos y no combatientes en general.

Y entonces el saber mucho, como en todo, ha perjudicado, dichosamente el avance de la guerra. Hay que pensar no en el ataque sino en la defensa de las ciudades.

Cosa muy diversa de lo que hubieran querido los estrategas.

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnio y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de



(porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

Escasos los envíos de café de Costa Rica a los mercados ingleses.

Si ahora se vende todo el café en la bolsa.

Y es una bolsa sin fondo.

Es enorme la proporción en que ha descendido la importación de mercadería nipona...

Pero no decían los nipones que ellos nos compraban tantas cosas?

No ofrecieron que se aumentaría el intercambio?

Los jefes del gobierno de Inglaterra y Francia anuncian que están dispuestos a mantener el "statu quo" en los Balcanes y en el Mediterráneo...

Por si ustedes no saben lo que es eso de "statu quo" se lo vamos a decir:

"Estréte quieto". No les quedaba otro remedio".

Los bancos particulares no han resuelto nada acerca de los intereses para los créditos...

Pues claro.

Para qué andar rebajando nada. Ahora todos tratamos de subir.

Gran recibimiento se prepara el domingo en San Ramón al doctor Calderón Guardia

Los dirigentes del Partido Republicano Nacional en aquella localidad han organizado una magna reunión

DESTACADOS ORADORES HABLARAN COMENTANDO LA ACTUALIDAD POLITICA DEL MOMENTO

El domingo próximo visitará la ciudad de San Ramón el doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, jefe y candidato del Partido Republicano Nacional, cuyos dirigentes en aquella localidad han organizado una magna reunión, para la que vendrán gentes de todos los distritos.

El doctor irá acompañado de varios amigos y destacados ora-

dores de su partido, que hablarán para comentar la actualidad política del momento, tan discutida en los últimos días.

El candidato será objeto de una cálida demostración de simpatía por parte de los partidarios con que cuenta en San Ramón. Le será ofrecido un almuerzo, haciéndose el regreso a la capital en las horas de la tarde.

AL MARGEN DEL CABLE

EL DIA DE LAS AMERICAS

La celebración del Día de las Américas, que se lleva a cabo hoy en todo el continente, tiene este año mayor importancia y significación, ante la delicada situación que Europa enfrenta. Hondas inquietudes conmueven al viejo mundo, en donde los pueblos no han podido lograr todavía resolver sus problemas más vitales y la guerra es, en unos trágica realidad, en los otros amenaza constante y peligro inminente. Todas las doctrinas y todas las formas de gobierno han sido rudamente sacudidas allí, y tras las luchas cruentas, sobre las ruinas morales y materiales sólo se alza la misma incertidumbre, la incógnita que mantiene a los hombres en perpetua zozobra, que paraliza sus actividades más nobles y frustra sus anhelos más puros.

Frente a ese cuadro de duda y de temor, la América se presenta como un conglomerado de pueblos que sólo quieren vivir en paz, respetuosos y respetados, procurando su mejoramiento sin que éste lesione ajenos intereses, fieles a los postulados que inspiraron a sus próceres y fieles, a pesar de todo, a las doctrinas de libertad, de igualdad y de fraternidad que, hoy más que nunca, cobran para nosotros toda su fuerza y han de ser, como lo indicó el presidente Roosevelt, normas de nuestra conducta. Ante la angustia en que vive el mundo, las naciones americanas se sienten más unidas, porque saben que tienen un destino común, y que para que este destino se cumpla con toda plenitud han de fortalecer sus vínculos en la paz, en el orden y el trabajo, sin permitir que doctrinas ajenas a su idiosincrasia perturben su existencia y sus relaciones. Tal es el propósito y el significado del Día de las Américas.

VIBRACIONES DEL MINUTO

El General Salazar

Hoy serán trasladados a El Salvador los restos del ex-jefe de estado salvadoreño General Carlos Salazar. La legación en Costa Rica de la hermana nación realizó las gestiones necesarias.

Es un deber, no cabe duda, de los países con llevar en el seno de su propia tierra los restos mortales de quienes fueron mentores de sus destinos en momentos dados. Vicisitudes políticas posiblemente hicieron que esos hombres buscaran asilo en las naciones hermanas donde les sorprendiera la muerte. En esos momentos, los ojos de la pasión en la mayoría de los casos, suele ser la palada de tierra que los conciudadanos echan sobre esas tumbas. Pero cuando el tiempo pasa, se van borrando para siempre las diferencias políticas del momento, y solo quedan en el recuerdo los nombres de quienes fueron pilotes de sus patrias.

Digno de elogio es el acto salvadoreño. Digno de elogio y de emulación. También en tierra salvadoreña reposan en olvidada tumba, acaso hasta desconocida, los restos de don Braulio

Carrillo. En la tierra cuzcatleca entregó a Dios su alma.

El recordado e inolvidable don Cleto González Viquez realizó muchas gestiones para localizar la tumba de Carrillo, y puede decirse que toda su correspondencia al respecto estaba ya muy bien encaminada. Pero la muerte nos arrebató a don Cleto, y el propósito quedó en la penumbra, como la misma tumba de aquel gobernante enterrado en El Salvador.

Pero es tiempo de llevar adelante esas gestiones. También Costa Rica puede repatriar despojos mortales de quienes fueron mentores de sus destinos en determinados momentos de su historia. Y entre los desaparecidos ninguno tan recordado, a veces contradictoriamente, que don Braulio Carrillo.

Su nombre se invoca a cada paso.

Pero fuera de las gestiones de don Cleto, nada hemos hecho para que repose para siempre en el suelo de sus mayores en esta Costa Rica que fué muchas veces desvelo de sus preocupaciones de gobernante.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Alajuela Autotransportes

SERVICIO EXCLUSIVO para ESTUDIANTES Y PROFESORES

Ofrece a los Normalistas libros de 10 tiquetes a ₡ 1.50. Para los profesores, libros de 20 tiquetes a ₡ 3.00

SERVICIO DE ENCOMIENDAS RAPIDEZ Y SEGURIDAD

San José - Heredia — Alajuela - Heredia (viceversa)

HOY HACE 50 AÑOS

La idea propuesta por el periódico "La Estrella de Guatemala", consistente en la fundación de una prensa asociada centroamericana, está tomando cuerpo en la capital de aquella República. Pronto se presentará el proyecto de la Prensa Asociada centroamericana y se tratará de convocar a los representantes de los periódicos de las cinco repúblicas, a fin de que se reúnan el 4 de julio próximo, cuyo día ha de quedar definitivamente instalada la asociación.

El licenciado don Gerardo Castro ha sido nombrado sub secretario de hacienda y carteras anexas.

Al mismo tiempo se nombra al licenciado don Ricardo Pacheco, Registrador General de la Propiedad.

El "Intermede" de Stepen Heller, con que empezó la segunda parte de la velada del día de ayer, estuvo brillantemente ejecutado por Mme. Tessier. En esta obra y en el "Scherzo" de Chopin, la valiente pianista fué con justicia objeto de una espléndida ovación. Don José Rodó cantó un solo de barítono de "La Tempestad". Cuando el señor Rodó hubo terminado su cometido, el público le pidió repetición. Rodó cantó con sentimiento y entusiasmo de artista. La señora de Dent — Ala de amor — hizo las delicias del público en el solo de soprano de los Lombardos de Verdi. El público la colmó de aplausos. El coro de la Traviata fué también de la aprobación general. Cerró la velada de la filarmonía, una sinfonía ejecutada por los jóvenes del terceto infantil que fueron aplaudidos.

El poco desarrollo que tienen las bellas artes entre nosotros no se debe a falta de afición en las clases sociales. Prueba de ello y muy evidente, es la existencia misma de la "Filarmonía de San José", que viene luchando hace mucho tiempo con dificultades serias para su conservación. Afortunadamente el señor Presidente de la República, se encuentra en la mejor disposición para darle planta a la escuela de música y así creemos que la filarmonía bien puede refundirse en la nueva escuela de música, sin que perezca tan simpática asociación musical.

EFEMERIDES INTERNACIONALES

Anuncian de Viena que la Emperatriz de Austria ha sido atacada por la enfermedad de familia: la locura. Sufre de dilatada crisis de tris-

teza; en intervalos de alucinación se acusa a sí misma de la muerte del Príncipe heredero Rodolfo. También con cibe ideas de suicidio para dejar al Emperador libre de volverse a casar; algunas veces se pone a mecer un cojín o una almohada diciendo que es el nuevo heredero al trono recientemente nacido El Emperador sufre mucho por esto; no duerme y no tiene deseo de trabajar tomando muy poco interés en los negocios de Estado. Se dice que consultó con el príncipe Kalnok y el conde von Laafegobal sobre la conveniencia de abdicar en favor de su sobrino Frantz. Se dice también que escribió al Papa manifestándole que desea retirarse para descansar y que éste le contestó exhortándolo a someterse a los decretos de Dios. Lo cual unido a las insistencias de los ministros le persuadió a quedarse en el trono, al menos por ahora.

La afición de las mujeres por los estudios médicos sigue en aumento.

En el presente curso se han matriculado en la escuela de Medicina de París, ciento cuarenta alumnas, de las cuales doce son francesas, una americana, ocho inglesas, una austriaca, una griega, noventa rusas y una turca.

(Esta última suponemos que será para ejercer la medicina en el harem).

El vapor de Ostende, "Countress of Flanders" con destino a Dover, sufre un trágico lance en las aguas del Dunkirk, cuando el vapor - correo "Princesse Henriette" chocó violentamente contra aquel durante una densa neblina.

El primero fué partido en dos, hundiéndose la proa, y el segundo se fué a pique pereciendo el Capitán, el primer teniente, nueve tripulantes y tres pasajeros. Un remolcador que salió rápidamente de Ostende llegó a tiempo para salvar al resto de la tripulación y los pasajeros, entre los cuales se encuentra el Príncipe Jerónimo Bonaparte.

Alfonso XIII anda ya cogido de la mano de su madre o de su ama. Al verlo vestido con su blusa corta, cubierta la cabeza de su sombrero con plumas, se le hace a uno extraño pensar que es el Generalísimo de los ejércitos españoles, gran maestro de todas las órdenes militares del reino, y que de aquel pequeño ser depende el porvenir de la monarquía española, no es pues, maravilla que la reina no lo pierda jamás de vista; de él cuidan, además del ama y su aya, una hueste de criados y a pesar

TORRENCIALMENTE CONTINUA LLOVIENDO EN LA ZONA ATLANTICA

No se ha tenido noticia de nuevos desperfectos en la línea férrea

INTERRUMPIDAS LAS COMUNICACIONES TELEFONICAS A CAUSA DEL MAL TIEMPO QUE PRIVA. — LA COMPANIA TIENE NUMEROSAS CUADRILLAS LISTAS PARA EL CASO DE QUE OCURRAN DERRUMBES

Desde hace dos días hay mal tiempo en la zona Atlántica, habiendo estado lloviendo con gran violencia en algunos puntos, en jurisdicción de Siquirres. Con tal motivo antier hubo un pequeño derrumbe, cayendo sobre la vía férrea piedras y tierra, que fueron quitados con gran rapidez, sin atrasarse mayor tiempo el paso de los trenes.

Esta mañana estuvimos inquiriendo detalles al respecto, pero

HULL DEFINE...

(Viene de la Pág. UNO)

dental han sido objeto, más de una vez, de agresiones directas o indirectas desde fuera del continente. En cada una de estas contiendas desde la época de su liberación ellos han rechazado a las fuerzas atacantes de nuestras costas, y es la voluntad panamericana de que fuerzas semejantes nunca jamás entrarán de nuevo en nuestras tierras".

de tantas precauciones, hace pocos días el joven Rey se extravió en el Palacio.

Estaba la Regente en conferencia con sus ministros mientras que los reales niños jugaban en otra habitación. Durante el juego salieron las princesitas dejando a S. M. solo, sentado en el suelo en medio de sus juguetes. Al poco rato la reina fué llamada y al salir vió a toda la gente de Palacio presa de la mayor agitación, no se encontraba el rey en ninguna parte. Preguntadas las princesitas que estaban en una galería próxima, contestaron que nada sabían de su hermano. Revolvióse con gran ansiedad todo el alcázar de arriba a abajo. La Reina se desesperaba recorriéndolo todo sin poder encontrar a su hijo. Por último oyóse ruido y puntapiés dentro de un armario. Fué este abierto inmediatamente, apareciendo en el interior el rey, sentado, procurando hacerse oír. Corriendo éste detrás de sus hermanitas en el juego de escondite, trató de buscarlas en el armario, cerróse él mismo repentinamente, y he aquí la causa de la momentánea desaparición.

Desaparición que fué definitiva 50 años después.

DE LA VIDA LITERARIA

El mundo actual según la pluma de un famoso escritor francés.

Rusia, cárcel de sus vicios. Francia, abismo de lo grande. Inglaterra, mercurio de la historia. Alemania, deudor siempre apurado. España, viuda de la gloria. Austria, barbero de los czares. Italia, montura de un brillante. Holanda, costal del océano. Bélgica, arriero por la fuerza. Niza, cantinera de los ejércitos. Suecia y Noruega, bacalao monstruos. Dinamarca, enano de librea. Estados Unidos, la fragua de la industria. Portugal, asilo de valsallos. Servia, mantel que al fin se romperá. Polonia, lago de lágrimas. Turquía, estorbo de la civilización. México, la tumba de Europa.

no hay comunicación telefónica con Limón, por cuanto continua privando el mal tiempo. Lluve torrencialmente en algunos puntos, pero hasta el momento no se tiene noticia que haya ocurrido nuevos derrumbes.

La compañía se encuentra lis-

ta con varias cuadrillas de pones y las maquinarias necesarias, para en el caso de que ocurran, proceder a limpiar la vía con la rapidez del caso. Se espera que durante el día quedará restablecida la comunicación telefónica.

VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, HOY...

—"El Mundo" de Buenos Aires, Argentina, contestando violentas alusiones de la prensa germana, carga fuertemente contra Hitler y comenta: "Mientras en Berlín se saben y publican las cosas respecto a lo de la filtración nazi en la Patagonia con todo género de antecedentes y circunstancias, aquí se ignoran detalles con procedimientos de acción oficial es lentos e irritantes".

—Autoridades panameñas de poblaciones limítrofes con Colombia informan de una desconocida epidemia en esas localidades presentadas que mata violentamente a las gentes, a granel. El anuncio hace alarma en la capital de la vecina república sureña y la Secretaría de Salubridad hizo salir apresuradamente (ayer) médicos para aquel territorio a informarse de lo que pasa.

—Una delegación oficial de militares de alta graduación, colombianos, jefada por el General Cubero, visita la Zona del Canal. Los huéspedes están alojados en la residencia del gobernador militar. Han recorrido todas las fortalezas y demás obras de defensa del Canal. En Río Hato presenciaron ejercicios de "tiros al blanco" ejecutados por una veintena de aviones y cañones de todos los calibres. Mañana revisarán, en parada, las tropas norteamericanas de infantería.

—Un vocero de la Secretaría de RR. EE. de la Argentina ha de declaraciones en el sentido de que el gobierno está ya en absoluta posesión de los planes políticos nazis para anexarse la Patagonia o parte de ese territorio, anunciando que será inmediatamente integrado el tribunal que ha de juzgar a las personas detenidas en conexión con esos asuntos.

—En Chile, el Canciller de esa nación anuncia oficialmente que en el transcurso de la semana entrante quedará definitivamente concertado el proyecto de tratado comercial con Perú para ser enviado inmediatamente a la consideración del Congreso, tendiente a consolidar más aún las buenas relaciones políticas y comerciales entre ambos países.

—Encuétrase en la Habana, Cuba, el buque de guerra chileno RANCAGUA y el gobierno de la gran República antillana base desviado por atender y

agasajar a los marinos chilenos brindándole toda clase de atenciones y agasajos. Hicieron una visita al Coronel Batista quien banqueteo a los oficiales.

—Hoy quedó inaugurado en Buenos Aires, Argentina, el torneo internacional sudamericano de base ball con la concurrencia de delegaciones deportivas de ocho países constituyendo el suceso una gran novedad. El desfile oficial fue presenciado por más de treinta mil espectadores. El Uruguay presentó un cuadro notable de jugadores por su número y experticia.

—Por fin pasó en Chile la ley tributaria que establece un impuesto nacional del 10 por ciento ad-valorem sobre la industria del cobre. Esta legislación tropezó con serias dificultades en las cámaras por los muchos y fuertes intereses creados que afectaba. Hoy fué sancionada por el Ejecutivo.

—Al presidente Cárdenas de México preocupa la situación política europea, y, anoche, en Consejo de Gabinete expuso sus puntos de mira frente al problema, estimando de conveniencia y necesidad ponerse el gobierno en condiciones para poder movilizar en cualquier momento hasta medio millón de hombres en caso de necesidad. Esto sorprendió a la nación.

—Fueron puestos en libertad los empleados de los trenes, con un buen saldo de heridos contusos, chocaron el jueves Santo en paraje próximo a la ciudad de Bogotá, Colombia, por haberse determinado responsabilidades únicamente contra el despachador de la Estación Central, por un equívoco que tuviera en el despacho de ordenes.

—El edificio de la sede de la Legación de Italia en la ciudad de Bogotá amaneció hoy cubierto en cartelones con lecturas agraviosas para Mussolini e Italia por lo de la anexión de Albania. El Canciller colombiano visitó al Embajador italiano dándole explicaciones. Las cosas no han pasado a más.

—El obrerismo bogotano organiza para el 1º de Mayo una gran manifestación en honor del Presidente Santos. Llevará la palabra de parte de los manifestantes el doctor Carlos Uribe Gavidia.

82 13 ALUMNOS CONCURREREN a las escuelas de esta capital

SE VENDEN

Por motivo de viaje se vende una elegante cuña completamente nueva marca CHEVROLET y el conocido establecimiento de abarrotes y licores "EL DOLAR". Entenderse con Francisco Jaime G.

TELEFONO 4189

APARTADO 1554

NOTORIA FALTA DE TECNICISMO EN EL MANEJO DE LAS EMISIONES POSTALES

ESTAS SON ORDENADAS CAPRICIOSAMENTE, Y SE ACUMULAN STOCKS VUYA EXISTENCIA A VECES HASTA SE OLVIDA. INTERESANTES REFERENCIAS SE SUMINISTRAN AL RESPECTO A NOVEDADES

Con relación a la información dada por nuestro colega LA TRIBUNA acerca de la sospecha de falsificación de sellos postales de Costa Rica, conversamos con persona entendida en cuestiones filatélicas, la cual nos hizo estas consideraciones, que estimamos de interés reproducir:

—Indudablemente, hay una falta de tecnicismo en el manejo de nuestras emisiones postales. Son ordenadas caprichosamente, y se acumulan stocks cuya existencia a veces hasta se olvida. Cuál es la razón para ordenar nuevas series? Se hace o bien por necesidades urgentes del servicio, o bien cumpliendo el mandato del Congreso o del mismo Ejecutivo con ocasión de algún evento que

se desea conmemorar dignamente, con series especiales que son a la vez fuente de considerables ingresos. Nada vamos a decir en cuanto a tales series conmemorativas, sino que no deben prodigarse porque caen en desprestigio, como pasa con las de algunos países, bien conocidos por los filatelistas. En cuanto a las otras, a las que se ordenan por necesidades del servicio, sí debemos decir que no se sigue con ellas un control rígido, pues es bien sabido que en poder del estado

hay todavía grandes cantidades de sellos no usados, de emisiones anteriores, que deberían ser gastados, ya que no hay razón alguna para que no sea así. Algunas veces se emplean como estampillas electo-

nales, otras se resellan para que sirvan en calidad de timbres para determinados tributos, pero la verdad es que a ciencia cierta nadie sabe las cantidades exactas que se guardan, y a veces no se sabe siquiera dónde están. Esto no debiera ser así. Por qué razón se mandan a hacer nuevas series, cuando se cuenta con ese stock? El hecho de que hayan sido emitidas en años anteriores nada tiene que ver, puesto que lo mismo ocurre con los billetes de bancos, y a nadie se le ocurre pensar que porque llevan determinada fecha han perdido su valor o haya que cambiarlos por otros nuevos.

Todos los filatelistas saben que estas observaciones son exactas, y se duelen al ver cómo el Estado, por falta de interés, deja que sea maleada una fuente tan importante de ingresos como es la de los sellos de correo, cuando se maneja con la discreción y tacto necesarios. Nosotros creemos que debe procederse a levantar un cuidadoso inventario de esos stocks existentes, seleccionar las emisiones que pueden utilizarse, y poner ese asunto en manos de los técnicos, que si los hay en el país, y personas de insospechada honorabilidad, para que no se repitan los errores que se han venido cometiendo, y que dan pábulo a las especulaciones desenfrenadas que a menudo se registran, con gran perjuicio para los intereses de los filatelistas y del fisco, y del nombre de Costa Rica tabién.

resultado de nuestras voluntades hacia la paz. En otras partes del mundo, para convocar conferencias tales como las nuestras que se reúnen cada lustro, es necesario pelear en una guerra de grandes proporciones hasta que el agotamiento o la derrota al fin une a los gobiernos para reconstruir las instituciones destruidas.

"Al saludar a la conferencia de Buenos Aires en diciembre de 1936, yo aproveché la ocasión para decir: "La locura de una gran guerra en otra parte del mundo nos afectaría directamente y amenazaría nuestro bienestar en cien modos distintos. El colapso económico de

(Pase a la Pág. OCHO)

Las autoridades de Educación confrontan un serio problema: la mayoría de los escolares de enseñanza primaria abandonan las aulas después de cursar el segundo o tercer grado

La matrícula de este año ha sido extraordinaria en todos los planteles escolares

Según datos que nos fueron suministrados por el señor Secretario de la Junta de Educación de San José, don Rosendo Valenciano, el número total de alumnos de las 22 escuelas graduadas que existen en la capital de San José, es de ocho mil doscientos trece (8.213), exceptuando los niños que concurren a los kindergartens con que actualmente cuentan las escuelas Omar Dengo, Maternal, República de Chile, República de México y García Flamenco, las cuales suman más o menos, un total de trescientos.

De conformidad con esos datos, se desprende que la población Josefina envía a sus hijos solamente a los primeros grados, retirándolos después de haber cursado el segundo o tercero. Lo cual indica que asisten a las escuelas con el único y exclusivo interés de recibir los primeros conocimientos de leer y escribir, sumar y restar; y luego abandonan la escuela para ir a trabajar en diferentes formas. Otros quieren seguir estudiando, pero la mala situación económica de sus padres les impide el que finalicen sus estudios primarios y secundarios. Este problema que actualmente se presenta es sumamente triste y doloroso, ya que el porvenir de un ser humano queda totalmente troncado si vive en la ignorancia y sin los conocimientos necesarios para la lucha por la vida, que ahora más que nunca son indispensables debido al estado actual del tiempo. Este es un problema que el Gobierno debería solucionar en cualquier forma, ya que se trata de los hombres del mañana.

Para justificar nuestras ideas, damos a continuación el estado numérico de alumnos con que cuenta cada grado en las veintidós escuelas de San José, y el cual demuestra palpablemente el problema del que antes tratamos. He lo aquí:

Niños de ambos sexos, de primer grado 2.083.

Niños de ambos sexos, de segundo grado, 1.716.

Niños de ambos sexos, de tercer grado, 1.624.



INICIA HOY SU JIRA POR LA PROVINCIA DE CARTAGO EL PRESIDENTE CORTES

A LAS 2 P. M. SALE CON DESTINO A CARTAGO Y PERNOCTARA EN RETES, EN LA HACIENDA DEL DIPUTADO VOLIO.—EL LUNES ESTARA DE REGRESO EN ESTA CAPITAL

La jira del presidente Cortés por la provincia de Cartago, en varias oportunidades intentada y por diversos motivos, otras tantas veces tentes veces postpuesta, iniciase hoy a las 2 p. m. al dirigirse, a esa hora a la ciudad de Cartago, para continuar, al anochecer, rumbo a la finca del diputado Volio Mata, situada en Retes, donde pernoctará para continuar por varios distritos de la región oriental del cantón central de Cartago y luego a los can-

Niños de ambos sexos, de cuarto grado, 1.191.

Niños de ambos sexos, de quinto grado, 962.

Niños de ambos sexos, de sexto grado, 637.

Como se notará, en los grados superiores el número de alumnos es sumamente pequeño en relación con los inferiores, y la única explicación que tiene este fenómeno es el de que los niños abandonan sus estudios, pues de lo contrario, ¿qué se harían todos estos que faltan en los otros grados superiores con relación a los primeros ya que los 2.083 niños que este año cursan el primer grado, deberían de estar el próximo en el segundo y así sucesivamente. Es cierto que hay algunos que pierden el año, pero no en una cantidad tan exagerada como la que el informe nos dice.

Ahora pasemos a la cantidad de alumnos de ambos sexos, con que cuenta cada escuela por separado, y sus secciones.

La escuela Buenaventura Corrales, con 608 varones y 22 secciones (cada sección es un grado); la República de El Salvador, con 263 niñas y 11 secciones; la Porfirio Brenes N° 1, con 409 varones y 16 secciones; la Porfirio Brenes N° 2, con 384 varones y 14 secciones; la Vitalia Madrigal, con 325 niñas y 12 secciones; la España, con 361 niñas y 13 secciones; la Juan Rudin, con 438 varones y 16 secciones; la República de Chile, con 496 varones y 16 secciones; la Juan Rafael Mora, con 344 niñas y 13 secciones; la República Argentina de varones, con 437 alumnos y 15 secciones; la República Argentina de niñas, con 483 alumnos y 16 secciones; la García Flamenco, con 386 niñas y 13 secciones; la Mauro Fernández N° 1, con 571 alumnos de ambos sexos y 17 secciones; la Mauro Fernández Número 2, con 536 alumnos de ambos sexos y 16 secciones; la República de México, con 429 alumnos de ambos sexos y 17 secciones; la José Fidel Tristán, con 163 alumnos de ambos sexos, y 6 secciones; la Juan Rafael Mora, con 393 varones y 16 secciones; la República del Perú, con 241 niñas y 9 secciones; la Italia, con 314 niñas y 13 secciones; la Colón, con 260 alumnos de ambos sexos y 12 secciones; la República de Chile, con 472 niñas y 16 secciones.

OPONDREMOS LA FUERZA A LA FUERZA...

Viene de la pag. 1

y una lista más imponente de éxitos como ningún otro grupo parecido conocido en la moderna historia. Con justicia podemos enorgullecernos de ello. Con más derecho aún podemos considerarlo como un símbolo de gran esperanza en una época cuando gran parte del mundo encuentra la esperanza oscura y difícil. Jamás ha sido esta asociación un saludo más apropiado en el día panamericano como en la actualidad tempestuosa. Más de medio siglo las repúblicas del mundo occidental han estado trabajando en conjunto para promover una civilización común bajo un sistema de paz. Esta empresa, lanzada con tanta esperanza desde hace cincuenta años, ha tenido el éxito deseado; la familia americana es en el día de hoy un gran grupo cooperativo de naciones confrontando un mundo perturbado con serenidad y calma. Esta ventura del hemisferio occidental algunas veces se atribuye a su buena fortuna. Yo no comparto este punto de vista. No faltan en nuestro continente todas rivalidades acostumbradas, todos los deseos humanos del poder y de la expansión, y todos los problemas comerciales. Las Américas poseen riquezas suficientes para haber sido ellas mismas objeto de la codicia de los gobiernos de ultramar; nuestras tradiciones en la historia son tan

profundamente arraigadas en el viejo mundo, como lo son las de Europa. No fue un accidente que impidió que América del Sur y nuestro propio territorio occidental compartieran la suerte de otras grandes áreas del mundo durante el siglo diez y nueve. Tenemos aquí las diversidades de raza, lengua, costumbres, recursos materiales y de fuerzas intelectuales a los menos tan grandes como aquellos que prevalecían en Europa.

¿Qué fue lo que nos protegió de los trágicos embrollos que en la actualidad hacen del viejo mundo un campo de luchas anárquicas? La respuesta es fácil de encontrar. Se levantó un nuevo y poderoso ideal — el de la comunidad de las naciones — en el mismo momento en que las Américas se hicieron libres e independientes. Este ideal fue cuidado y alimentado por estadistas, pensadores y gentes sencillas durante décadas. Paulatinamente unió al grupo de los gobiernos panamericanos; en el día de hoy este ideal ha conducido el pensamiento de los pueblos y los deseos de sus representantes responsables hacia un objetivo común. El resultado de estos pensamientos ha sido la formación de una institución típicamente americana. Este grupo panamericano trabaja en conferencia abierta y por convenio abierto. Celebramos nuestras conferencias no como resultados de guerras sino como

De grandes proporciones el aumento de la cosecha de café en las regiones de Turrialba

La florecencia en casi todas las regiones del país se ha notado con mayor exuberancia

SERA ESA COSECHA UNA DE LAS MAS ABUNDANTES DEL PAIS. — TAL LA OPINION DE LOS EXPERTOS SOBRE EL PARTICULAR

El café ha florecido con "vicio" admirable, conforme dicen los entendidos. Signo de una futura magnífica cosecha si perjudiciales fenómenos meteorológicos, como el exceso de lluvia o fuertes vientos, no echan a perder las cosas. Esa florecencia háse notado con mayor exuberancia en las plantaciones del oeste de San José, como en todas las de Heredia y Alajuela, que fué donde primero lloviera. En las del Este, como Curridabat, Tres Ríos, etc., no ha ocurrido aun la florecencia.

A este particular recibense de Turrialba informaciones ampliamente satisfactorias, anunciándose para este año una cosecha de café de grandes proporciones; tan bonitos y frondosos están los cafetos.

De la cosecha de café 1938-1939 llévanse exportados hasta ahora

241.835 sacos o sean unos 362.752 quintales, de los que se han ido 91.548 sacos para Alemania y 45.235 para los Estados Unidos, habiendo aumentado la exportación para Suecia a 9.613 sacos.

Expertos en estos asuntos estiman que el café disponible en el país a esta fecha no pasa de unos 28 a 30 mil quintales y que durante el mes en curso o mediados del entrante quedará completamente liquidada la cosecha.

Los agentes, aquí, de casas compradoras de café extranjeras, háñse apresurado a transmitir a sus respectivas centrales estas halagadoras informaciones, indicando que posiblemente la próxima cosecha de café sea una de las más abundantes que se hayan registrado en el país.

FAVORABLES PERSPECTIVAS A NUESTRO CAFE EN NUEVA YORK

\$ 10.25 COTIZACION DE LOS CAFES DE MANIZALES. — ESPERASE UNA REACCION MUY FAVORABLE, DE PRODUCIRSE CAMBIOS SATISFACTORIOS EN LA COMPLEJA SITUACION EUROPEA

Con fecha de ayer recibimos el siguiente comentario sobre el estado del mercado de café de Nueva York:

Sin variantes, en señaladas novedades, el mercado del café, con perspectivas de posibles

favorables reacciones de producirse cambios satisfactorios en la confusa y compleja situación política Europea, aunque esta visto y demostrado que se especula con esas anormalidades,

sobre todo en lo que se refiere a compras de café a término no llegándose a cotizar los tipos superiores de BANIZALES hasta \$ 10.25 y los corrientes guatemaltecos a \$ 9.50 con mercado en general pasivo.

42 TAMBORES DE MINERAL CONCENTRADO EXPORTADOS A CALIFORNIA

Han continuado haciéndose embarques periódicos a los mercados norteamericanos

INTENSAMENTE SE TRABAJA EN LOS DIVERSOS YACIMIENTOS QUE HAY EN EL PAIS

Han continuado realizándose embarques periódicos de mineral concentrado a los mercados norteamericanos, que es donde obtienen los mejores precios. Se nos informó esta mañana que a principios de la presente semana fueron despachados para San Diego, California 42 tambores de él, los cuales llevan varios miles de kilos del mineral,

con un costo bastante elevado. Se nos dice también que durante los últimos meses se ha venido trabajando intensamente en la explotación de los diversos yacimientos que hay en el país, que son varios y de los que se ha logrado extraer cantidades apreciables, lo que ha permitido hacer los envíos regulares.

Eficiente y económico resulta ahora el control que se lleva actualmente en el Hospital San Juan de Dios

Por medio de una organización llevada a cabo por el jefe de esas oficinas, don Mauricio Garay, se ha logrado rendir un magnífico servicio con solamente dos empleados, lo que antes se hacía con seis

En nuestra visita cotidiana al Hospital San Juan de Dios, hemos podido constatar el magnífico funcionamiento de la oficina de información y oficinas anexas. Esto se ha logrado por medio del nombramiento que hizo el señor Superintendente, doctor don Luciano Bécche, en la persona del señor don Mauricio Garay, nombrándolo jefe de toda esa sección antes citada.

El señor Garay teniendo una idea muy clara de la disciplina y el orden que existe en el extranjero, ha reorganizado ese servicio en tal forma, que

el control que actualmente se lleva de las entradas y salidas, el estado numérico de los enfermos, etc. es sumamente exacto y eficiente. Este magnífico control que actualmente reina en esas oficinas, se hace nada más que con dos personas, mientras que antes con un servicio algo deficiente, se necesitaban seis personas. Ahora se ha logrado por medio de esto, rendir un magnífico servicio sumamente económico. Además, los médicos internos que antes llegaban a las 8 o 10 horas, ahora empiezan sus labores a las 6 y media de la mañana.

En Mayo se celebrará el Segundo Congreso Centroamericano de Salesianos

En la mañana de hoy nos fueron enviados algunos informes relativos al segundo congreso centroamericano de ex-alumnos salesianos, que tendrá lugar en mayo próximo, en la ciudad de Santa Tecla, El Salvador. Seis naciones hereditariamente designadas correspondientes por parte de Panamá, Nicaragua y El Salvador. En cuan-

to Costa Rica, sabemos que se hará representar en ese segundo congreso, en la misma forma como ya lo estuviera en el celebrado en Granada, Nicaragua, el año pasado. Dentro de pocas semanas se dará la integración de la delegación costarricense, ya que aún cuando se había nombrado una a mediados de marzo, dificultades de última hora impedirán a algunos

ex-alumnos de San Bosco concurrir a ese congreso. Importantes ponencias serán presentadas por la delegación de Costa Rica a ese Congreso, trabajando algunos ex-alumnos en la redacción de los trabajos que serán leídos y discutidos en ese congreso y cuya trascendencia, para el auge de la obra salesiana en estos países se estima considerable.

40 MIL COLONES PARA COMPLETAR LA CONSTRUCCION DE LA ESC. ESPAÑA 40 MIL COLONES

El señor Presidente de la República prometió a la Junta de Educación la ejecución completa de la obra, en la que se han invertido 36 mil colones

Con cargo los gastos a cuenta del Estado, el señor presidente de la República promete a la Junta de Educación de San José terminar la construcción del edificio para la Escuela España, de esta capital, obra en la que ha invertido aquella corporación \$ 36.000 dejando listo, del mismo modo una sala con 8 aulas y un extenso corredor, a más de la completa instalación para servicios higiénicos y, bodega, abundante material como hierro, madera, cemento, etc., etc., estimándose que con cuarenta mil colones más quedará terminada dicha escuela que buena falta hace a la ciudad suma que será, pues, con la que contribuya el gobierno para la terminación de esa hermosa y elegante edificación.

La Junta hubo de ocurrir al apoyo pecuniario del gobierno por agotamiento de fondos. Los ingresos ordinarios de presupuesto de ese organismo fluctúan entre 10 a 11 mil colones mensuales, con gastos,

ordinarios, de 9 mil, aproximadamente. De manera que la inversión, extra, de 36 mil colones que ha hecho en la referida construcción, representa un esfuerzo de meritosa magnitud, que, en verdad, hay que reconocer y admirar.

Cuidadosa, activa y económica, la Junta ha realizado en los 3 años que lleva en funciones una labor de adelanto y progreso muy acertada y perfecta administración. Esto se observa hasta en los menores detalles de su administración; por ejemplo, ha establecido un pequeño y modesto taller de carpintería para arreglo y reparaciones exclusivamente, del mobiliario de las escuelas, en lo que antes particularmente se gastaba un dineral, cuando no se botaba el mueble viejo o deteriorado; ahora se les compone, se les arregla y siguen sirviendo.

Y, así todo; la Junta realiza, repletos una labor de acción admni-

nistrativa, superativa, de condiciones muy superiores que nos complacemos en reconocer, admirar y aplaudir.

'ESCUADRILLA DE LA AURORA' EL GIGANTESCO ESPECTACULO DE ERROL FLYNN Y 'EL ROMANCE DEL CAFE' LA PELICULA NACIONAL PARLANTE, EL DOMINGO EN EL PALACE

Entusiasmo enorme por la llegada de 'NOVIAS A LA MODERNA' la película que no vio New York, y que fue causa de un sensacional "perque" con la censura

Para el próximo domingo, el Gran Cine PALACE presentará uno de los más atractivos programas de la temporada. Se trata del estrenazo gigantesco de LA ESCUADRILLA DE LA AURORA portentoso super espectáculo con Errol Flynn y Basil Rathbone, el drama de la Decada, el vasto espectáculo de los últimos tiempos.

Para el domingo también se anuncia nada menos que el estreno de la grandiosa película nacional, tomada por el instituto nacional de defensa del café, titulada EL ROMANCE DEL CAFE, en la que se muestran las bellezas naturales de Costa Rica. Esta película cuenta con la colaboración de estimables caballeros de la capital y con lindas y distinguidas señoritas de nuestra sociedad.

La función del domingo es por lo tanto regia en todo sentido y su presentación a las 2, 4, 7 y 8.45 constituirá tan grandes llenazos que se calcula que el PALACE será pequeño para contener el numeroso público que asistirá.

El domingo en el VARIEDADES se reprisarán ANGELES CON LAS CARAS SUCIAS el titán que conmovió a San José el martes, Feriado.

Para el Moderno, el domingo se prepara el estreno de MADRE SELVA la gloriosa producción de Libertad Lamarque y Hugo del Carril que está batiendo todos los records en Costa Rica. Ya están listos para estrenarse los grandes gigantes del año: NOVIAS A LA MODERNA, la película que no pudo ver New York porque la censura prohibió su exhibición.

Pronto: ABUSO DE CONFIANZA por Danielle Darrieux, LOS NOVIOS en colores por Jeanette MacDonald y Nelson Eddy, TIERRA BRAVA por Charly y Falcon, EL SUPER HOMBRE por "Borzas" y CARMEN LA DE TRIANA que será el delirio y el terremoto del año.

LA FABRICA DE CONFITES Y GALLETAS POZUELO OBSEQUIA A SUS EMPLEADOS CON UN VIAJE A PUNTARENAS

La conocida fábrica de confites y galletas Pozuelo, de esta capital, cuyos productos son ampliamente apreciados en todo el país ha querido que sus empleados gocen del "week-end" en el bello puerto del Pacífico, y con ese propósito contrató con la administración de la empresa ferrocarrilera nacional un carro agregado uno de los trenes

que saldrán hoy para el puerto, llevando a todo el personal de la citada fábrica.

Merece, sin duda, una calurosa felicitación la fábrica de confites y galletas Pozuelo, por este gesto suyo que significa un estímulo para todos sus trabajadores, a los que deseamos una grata permanencia en el puerto.

SE ENCUENTRA EN EL PAIS Mr. MARCH OCUPARA UNA POSICION EN LA NORTHERN

Encuétrase en esta capital el ex-gerente de la United Fruit Company Mr. M. M. March, el antecesor de Mr. Chitenden. Mr. March llegó por primera vez al país en 1913 trabajando como conductor en el ferrocarril al Atlántico y desde esa posición fue ascendiendo por méritos de talento, capacidad y dedicación hasta la alta posición de gerente de la poderosa compañía frutera, posición que alcanzara en 1925 sucediéndole en la misma Mr. Chitenden en 1935. Por malos negocios arruinose en los Estados Unidos Mr. March que ahora viene a ocupar de nuevo el modesto puesto de modesta categoría en la misma empresa.

PAGINA DE LA MUJER

ESPLENDOROSO GRAN BAI- LE EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

—Con sin igual entusiasmo preparan en el espacioso Roof Garden y en los bellísimos Jardines Españoles el Gran Hotel Costa Rica, centenares de damitas y jóvenes de la sociedad costarricense en representación del Club Paris, un esplendoroso gran baile de campesinos de todos los países del mundo y maravillosa fiesta carnavalesca en la que desfilarán las mujeres más lindas del país luciendo toda su gracia, sus encantos y su belleza. Las invitaciones que próximamente circularán lujosamente, llevarán finamente pintada una divertida pareja de "patillos ticos" en colores, lo mismo que una carreta, un racimo de bananos etc. Para este reglo festival ya se nota desbordante alegría. Sabemos de una gran cantidad de personas hombres y mujeres, que desde ahora se preparan a concurrir, luciendo trajes de las distintas naciones del mundo en ese maravilloso baile que se proyecta que sea, superior a los anteriores, y la fiesta más linda del mismo estilo, que se llevará a cabo en Costa Rica en el presente año, sino en los últimos tiempos.

DE CHOMES

—De su paseo a Chomes regresaron don Mario Brenes y su señora esposa doña Carmen Azuola de Brenes en compañía de su familia.

DEL PACIFICO

—Procedente de la región del Pacífico se encuentra en la capital don Adalberto Castro.

RUMBO A CHICAGO

—Prepara viaje para Chicago, el caballero don Victor Manuel Yglesias Bonilla. NOVEDADES le anticipa su salud de despedida.

HOMENAJE A LA MEMORIA DE DON FRANCISCO JIMENEZ NUÑEZ

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

La Junta de Educación, el Personal Docente y el Patronato de la Escuela "Doctor Ferraz" del distrito Gagini de Goicoechea, tienen el gusto de invitar a usted a una asamblea, que se verificará el domingo 16 de abril a las 14 horas.

El propósito es rendir un homenaje a la memoria de don Francisco Jiménez Núñez, gran benefactor de los niños de esta escuela. Gagini, 16 de abril de 1939.

Programa

- I.—Himno Nacional. Coro general.
- II.—Ofrecimiento. La Directora.
- III.—Berceuse de Joselyn. "B. Godard". Canta Sra. de Robert.
- IV.—Palabras del Delegado de la Junta de Educación.
- V.—Ave María. Canta Manuel Salazar.
- VI.—Pastoral de Bizet. Canta Julia Araya.
- VII.—Delegado de la Junta Progresista de San Francisco.
- VIII.—Oración de duelo. Coro de la Escuela.
- IX.—Ave María de Gounoud. Canta Julia Araya.
- X.—Pagliacci. Canta Manuel Salazar.
- XI.—Página Blanca. "Guillermo Manrique C.". Recita Alejandro Salazar H.
- XII.—Marcha Fúnebre de Chopin. Orquesta.

— CUMPLEAÑOS —



Señora MARIA DE LOS ANGELES GREAMUNO

Pensativa, de ojos claros y serenos, hoy festeja el día de sus días roderda del afecto de los suyos.

Hoy está de gala con motivo de recibir un nuevo año de ilusiones

que alegran más su juventud.

Al saludarla muy atentamente, le deseamos también muchos años más de felicidades en unión de su familia.

CUMPLEAÑOS

Hoy festeja su cumpleaños la encantadora señorita Isabelita Harrison Tinoco, bella damita de nuestro ambiente social. A las muchas felicitaciones que reciba, NOVEDADES une las uyas en la forma más sincera y afectuosa.

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección

del maestro Cantillano, hoy viernes 14 de abril de 1939.

- 1º—MARCHA. DEL PROGRESO. (Estreno). Carto Carazo.
- 2º—EL CABALLO DE BRONCE. Obertura. Auber.
- 3º—LAMENTACION, Píma (estreno). Daube Barquero.
- 4º—NAPOLES. Tarantella. Mezzacapo.
- 5º—KATINKA. Selección de la Opereta. Friml.
- 6º—SAN JUAN. Fox Trot (estreno) Daube Barquero.

CELEBRACION EN NUESTRO PAIS DEL DIA DE LAS AMERICAS

HOY A LAS CATORCE HORAS REALIZARAN UNA ASAMBLEA EL LICEO DE COSTA RICA Y LA LIGA FEMINISTA COSTARRICENSE

Mañana dedicará el Club Rotario su sesión semanal a tan significativo motivo. En todo el continente se realizan igualmente especiales actos de solidaridad y confraternidad americanas

Hoy catorce de abril se conmemora el Día de las Américas, día de señalada importancia y que en Washington, en donde fue instituido por la Unión Panamericana, es objeto de grandes fiestas y actos oficiales en los que toman parte los representantes diplomáticos de todas las naciones americanas y los altos personeros de la secretaria de estado norteamericana.

En nuestro país también se conmemorará esta fecha, y la Liga Feminista Costarricense y el Liceo de Costa Rica tendrán una asamblea hoy a las catorce horas con el siguiente programa:

- I.—Himno Nacional. Alumnos del Liceo.
- II.—Alocución del señor Director del Liceo de Costa Rica.
- III.—Llegó primavera (Canción a tres voces). Orfeón del Liceo.
- IV.—Discurso del Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro.
- V.—Selección Musical. Profesor don Raúl Cabezas y doña Zoraida Caggiano de Cabezas.
- VI.—Palabras de la señorita Virginia Albertazzi.
- VII.—El sauce y el arroyo (Canción). Orfeón del Liceo.
- VIII.—América. Recitación por el alumno Antonio Alamo.
- IX.—Nuestros comunes ideales, por el alumno Manuel Giiell.
- X.—Alegoría del Día de las Américas. Original de la Srta.

Ana Rosa Chacón; participan alumnas de la Escuela Italia.

XI.—Marcha del Liceo. Orfeón del Liceo.

El Club Rotario ha variado el programa q ya se tenía preparado, decidiendo dedicarlo a la celebración del Día de las Américas de sesión ordinaria de mañana, a la que serán invitados especialmente los Excmos. Ministros de Estados Unidos y Colombia, quienes todavía no han sido festejados por la institución rotaria.

De tal manera que en Costa Rica también se celebrará esta fecha de honda significación en el continente americano, que hoy la conmemora con grandes festejos.

LO PRIMORDIAL...

Viene de la pág. 1

el último correo, le hemos saludado esta mañana. Y nos ha hecho la advertencia de que en la próxima nos conminará por nuestras infidencias reporteriles. Le decimos que hicimos salvedad en nuestra última entrevista en cuanto al último asunto que tratáramos y luego el distinguido amigo nos dice: —Lo primordial ahora es la acción demócrata. —¿Por qué? —Sencillamente es lo que necesita consolidar el país. Ya está el

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends" para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café.

Tels. HOTEL: RURAL 27 - AGENCIA: 2650



El niño que tiene una hermana, casi siempre necesita de la ayuda de sus padres. Tal vez la palabra "comprensión" resume mejor que otra cualquiera lo que quiero decir. Cuando un muchacho ha pasado de los diez años y su hermana es también de una edad aproximada, usualmente él luce inferior cuando se le compara con ella. Ella es rápida mientras que él es lento. Ella habla más rápidamente y con más claridad. Ella reacciona mejor a cualquier situación y realiza mejor trabajo en el colegio. El muchacho tendrá mucha suerte si en esa época de su vida no se le denuncia como perezoso y estúpido, muy inferior a su brillante hermana.

La verdad es que a esa edad muchos niños se desmejoran mentalmente, y en el trabajo del colegio realizan una labor inferior a la que debía esperarse de ellos. Se mueven con torpeza y no responden como debieran cuando se les pide que hagan algo. No les gusta moverse de una silla una vez que se han sentado en ella y odian el tener que levantarse por la mañana para ir a la escuela. Mientras tanto la hermanita se muestra alegre y píspireta y las alabanzas la siguen por dondequiera que va.

HAY QUE OLVIDAR A LA

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

grupo, el Partido. Tenemos que procurar la acción. Trabajar fuerte es nuestro deber para ser fieles a nuestros principios.

Cruzamos la calle. Ahora avanzamos hacia el Correo. El sol pega fuerte. Estos soles abriños "pican", como se dice en la costa. Hacémosle otra pregunta al maestro:

—¿Y de literatura?

—En cuanto a la nacional, la propicia a la hora es la política. Esta va directamente a la masa. Hay que hacer un gran movimiento de masas en pro de la democracia. Prácticamente está organizado. Tócanos acrecentarlo, haciéndolo girar en torno a su hombre más representativo, el ex-Presidente Jiménez.

Ya estábamos en el palacio de comunicaciones. Don Joaquín tenía que realizar algunas operaciones y nos pareció del caso despedirnos del distinguido amigo y colaborador, a quien pedimos excusas por esta nueva indiscreción reporteril.

HERMANITA

Lo mejor es dejar que el chacho haga su gusto si que ello sea posible. Sin embargo lo está realizando un trabajo que le resta energías para otros. Está ocupado elaborando un equipo completo de ganos y estimulando su crecimiento. En su cuerpo están realizando grandes cambios hasta el punto de que se biera poner un cartelito que diga "Cerrada mientras de construcción" en lugar de abierto como de costumbre.

El crecimiento está reclamando tal cantidad de sus energías que le quedan pocas para estudio. A algunos de ellos le quedan ningunas, motivo el cual confrontan pavorosos problemas en el estudio. La gloria general, el muchacho y duerme más que de costumbre y hace menos que nunca. Lo cierto es que nunca poco ha estado más activo en su vida.

Hay que darle tiempo, dejarlo descansar. Hay que mantenerlo limpio y bañarlo la natación es el mejor medio que se le pueda ofrecer y hay que alentarlo para que no se desilusione acerca de sus aptitudes hasta que ese día pase.

Porque a su debido tiempo el muchacho cambia radicalmente, le desaparece la pereza y vuelve a mostrarse alerta y vivo como el primero. El que parecía nublado se le aclaró como si de repente llegara a él los rayos del sol; su voluntad flaca se fortalece, y todo anticipa el feliz crecimiento de la etapa que pronto pasa a su hermanita, dejando bien detrás, lo mismo el colegio que en atletismo en trabajo general.

Pero mientras crecía tu vida momentos difíciles, unos momentos en que sus piernas eran pesadas, sus manos lentas, su insegura, sus ojos propensos a la lágrima; unos momentos en que le dolían la cabeza los nervios, y hasta la piel se oscurecía. ¿Lo ayudó entonces o se limitó a decir: Si fuera como su hermanita...

No hay derecho a hacer una hermana blanco de la mala voluntad del hermanito, pero mucha frecuencia ella es la última inocente de tal situación. Su hermano comienza a reír porque todo el mundo la mira mientras a él lo censuran, extraña y se cree víctima de una injusticia cuya causa no comprende. Entonces conviene darle y olvidarse de la hermana por un rato...

GIMNASTICA Y LIBERTAD EL 25 DE ESTE MES

dos equipos que marchan a la cabeza del balon- to masculino se están preparando debidamente

enso entusiasmo por esta gran contienda, la que inicia serie de tres, que definirá el campeonato de primeras categorías

VIERNES 21 SE EFECTUARA EL PRIMER MATCH FEMENINO ENTRE LA LIBERTAD Y EL ORION

noticias que han venido istrando a la afición de a NOVEDADES y LA TRI en torno a la celebración encuentros de basket ball esempatarán los campeona meninos y masculinos de as divisiones han sido re s con gran entusiasmo, e cuando hay un fervien eo por ver de nuevo en or nacionales, a los más ables equipos del país. a serie de partidos que es amados a ser los más inte es del campeonato en dis Grandes preparativos se estado haciendo para la ve ión de los encuentros en encia. Con tal motivo, el r equipo masculino de la ad Gimnástica Española, a supervigilancia de don Jirón, ha venido hacien esde que se suspendieron mpetencias de baloncesto, erie de buenos entrenamien sabiendas de la dura la ue tendrá que desplegar, a un five que infunde res el fuerte quinteto de La ad. Bien sabemos que gim os y libertos son los equi ue marchan paralelamente a cabeza del basketball na

cional. Pero esta situación de e- quipos tiene que resolverse; el gran g honoroso título de CAM- PEONES es para La Gimnástica o es para La Libertad. Esto lo tienen que someter a prueba, y sin lugar a dudas será una dura prueba, pero por lógica hay que hacerlo. Esta situación será de finida en una serie de tres en- cuentros; el primero de éstos se realizará el martes 25 de es- te mes, en el floor del Frontón Jai Alai. En esta misma noche se inaugurará la nueva grade- ría construida en estos últimos días pasados.

El viernes 21 del corriente (de hoy en ocho días) se lleva rá a cabo el primer match en- tre los fuertes equipos femeni- nos de La Libertad y el Orión, cuadros que también jugarán en una serie que desempata el campeonato femenino de prime- ras fuerzas. Orionas y libertas están en perfectas condiciones; ayer tuvimos oportunidad de verlas entrenar; así podemos a- segurar que esta primer con- tienda será muy reñida y no nos cen; nos capaces de producir un triunfo para ninguno de los fives.

Manifestaciones de agradecimiento de los fami- liares del deportista Edmundo Soto

emplen en el día de hoy nue de fallecido el gran depor- te Atenas, Edmundo Soto. Sa- les lectores de este diario, que ndo encontró la muerte bre- por los colores de su club. novenario de su fallecimiento mos con el deber de dar a r las dos cartas de agr- de- to que fueron enviadas por mano de Edmundo, el señor inaldo Soto, al capitán gene- la Liga Deportiva Alajuelen or don Carlos Bolaños, y al general del Deportivo Ate- La carta al señor Bolaños

Como le dije personalmente, tuve el buen deseo de manifestar públicamente, en el Cementerio, nuestro agradecimiento por aquel homena- je grandioso; por aquellas palabras póstumas que brotaron como un lamento del pensamiento del estim- ado señor Espinach y de mi par- ticular amigo señor Castro, pero aquello era superior a mi fuer- zas; sea usted pues, generoso y buen amigo, quien en nombre de toda mi familia y en el mío pro- pio, exprese en forma sentida nues- tro agradecimiento a la sociedad a- lajuelense y a la entidad deportiva de la cual es usted tan gentil re- presentativo. Ayúdenos usted una vez más, don Carlos, y dígame a esos estimados muchachos, cómo es de sincero el agradecimiento que vive en nuestros corazones, y en qué forma estará ligado nuestro pensamiento y gratitud a ese cen- tro, continuación de hogares evolu- cionados, donde se les enseña a ha- cer de la amistad un culto y del corazón un santuario donde se mi- tiga la pena.

En vuestras manos queda uno de gre del hermano querido que puso la pincelada carminea sobre el oro tostado del césped de nuestro cam- po deportivo y en vuestro cemen- terio depositamos el preciado tes- oro de sus despojos; ligados para siempre a esos lugares para noso- tros venerables, ha de brillar nues- tro espíritu como un sol portentoso sobre ellas, y tendremos desde lue- go con ustedes, alma, vida y cora- zón.

Lo abraza con cariño de hermano, su servidor y afectísimo,

REINALDO SOTO E.

La otra carta, al señor Capitán General del Deportismo Ateniese

ELECTA ANOCHE LA NUEVA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA

En magna asamblea fueron designados los elementos que la integran

Para la Presidencia fué electo don Luis A. Serrano, para la Capitanía General don Carlos Cárdenas y para la vice-presidencia don Francisco Grau. Como secretario se eligió a don Fernando Arroyo, como fiscal a don Estanislao Losilla y como tesorero a don Gonzalo Quirós así como a don Rubén Iglesias como Pro-Secretario

La directiva de la Sociedad Gimnástica Española, electa pa- ra fungir durante este año pre- sentó su renuncia conjunta. En tal virtud se convocó a una a- samblea general para tramitar la renuncia. La asamblea se ce- lebró anoche con la asistencia de cincuenta y siete socios de la Sociedad Gimnástica Españo- la. Tramitada la renuncia se pro-

cedió a la elección de la nueva directiva que fungirá durante el corriente año. El resultado de la elección fué el siguiente:

Presidente, don Luis E. Serra- no; Vice - Presidente: don Fran- cisco Grau; Secretario: don Fer- nando Arroyo; pro secretario don Rubén Yglesias; Tesorero: don Gonzalo Quirós; Capitán

General: don Carlos Cárdenas; fiscal: don Estanislao Losilla; vo- cales propietarios: don Jorge Cárdenas, don Rafael Seley, don Santiago Morera y don Hugo Zuñiga. Vocales suplentes: don Julio Jirón, D. Romualdo Bola- ños y D. Agustín Herrera. Augu- ramos éxito en sus funciones a la nueva directiva de la Socie- dad Gimnástica Española.

DOS GRANDES ENCUENTROS EL DOMINGO EN ALAJUELA

Zarcelero y San Pedro de Poás se enfrentarán en el match de la mañana

En la tarde jugarán: Atenas y Grecia, también e ndisputa del Campeonato Intercantonal.— Hay mucho interes en la afición alajuelense, por estos dos interesantes encuentros

está conceptuada en los siguientes términos:

San Ramón, 9 de abril de 1939.

Señor Capitán General del Deportismo Ateniese.

Estimado amigo Juan Rafael:

Con sana alegría, con la mente despejada y con la santa resigna- ción de quienes se despiden de la vida luchando tras un ideal, así mu- rió mi hermano.

Agitando con su pensamiento y con la increíble fuerza que da a la material el espíritu fuerte de lucha dor infatigable tremoló hasta el último momento el pendón de su Club, y se cobijó feliz y sonriente bajo la caricia de seda de los co- lores nuevos de su bandera.

Para satisfacción de ustedes he de decirles que dos horas antes de su muerte, con una sonrisa dibuja- da por la mano de Dios y con una fuerza que indiscutiblemente solo pudo haber venido de la Altura, gritó a pulmón lleno un "VIVA ATENAS" con el fervor que solía hacerlo en la cancha cuando en las tardes llenas de luz, la barra- ponia en su pecho juvenil un en- tusiasmo electrizante.

No sabían ustedes que allá en la tierra del otro "Cholo" legenda- rio, cuando el sol besaba la ampli- tud campera y el oro viejo del cés- ped retostado se teñía de grana al recibir la milagrosa tibieza de los rubies de su sangre, en el crisol del dolor allí vivido y purificado por el fuego del entusiasmo, esta- ba quemándose la envoltura cor- poral de un símbolo...? Cantó al caer en la brega luchando por su ideal; cantó cuando el dolor hinc- aba en su carne la garra inclemen- te y cantó en su última hora el he- roísmo de su "ONCE" destrozado pero invicto y la magnificencia de su club, por quien daba la vida...?

Agradece infinitamente todas las manifestaciones de condolencia re- cibidas tanto de ese centro como de la generosa sociedad ateniense, y con el alma los abraza,

REINALDO

Dos encuentros de fútbol se llevarán a cabo el domingo pró- ximo, en la ciudad de Alajuela. Estos dos eventos corresponden al campeonato Intercantonal q' se está efectuando en ese lugar. A las nueve de la mañana se en- frentarán los fuertes equipos de Zarcelero y San Pedro de Poás, repitiendo así su anterior en- cuentro por los motivos que en anteriores oportunidades hemos dado a conocer. Tanto la once- na de Zarcelero, como la de San Pedro de Poás, se mantienen en muy buenas condiciones, ya que la contienda es de gran im- portancia, para resolver a que equipos corresponde hacer los últimos encuentros de dicho campeonato. De tal modo, los capitanes de estos centros ali- nearán a sus mejores elementos, ya que el propósito es de hacer una buena exhibición. A las tres de la tarde se verificará el segundo match, entre los teams

de Atenas y Grecia. Por nues- tras anteriores informaciones, el público lector se habrá da- do cuenta que estos dos conjun- tos obtuvieron una victoria en su última presentación, habien- do jugado contra Palmarés y Naranjo, respectivamente. La alineación de Atenas será la si- guiente: Luis Angel Salas, Luis Angel Rodríguez, Julio Ruiz, Carlos Manuel Chaves, José Joa- quin Ovares, Francisco Gonzá- lez, César Hernández, Juan Luis Hernández, Ricardo Román y Alvaro Rojas. Grecia presenta- rá a los siguientes elementos: Alfonso Castro, Manuel Saborio, Ricardo Barquero, Baudilio Hi- dalgo, Fabian Barquero, Hono- rio Castro, Alvaro Bolaños, Vic- tor Manuel Oviedo, Alberto Vi- lleras, José Rigioni y Mario Ri- gioni. Dadas las condiciones de los equipos, se espera de ellos un magnifico resultado.

En Puntarenas desean jugar Base Ball contra un equipo de San José

ES MUY POSIBLE QUE SEA EL "COSTA RICA" EL QUE VAYA A JUGAR A ESE LUGAR

Los dirigentes de esa novena están haciendo las gestiones para ir a jugar al puerto del Pacífico. — Dos son los matches que se desean realizar: Uno contra el Bananera y el otro contra un combinado

Dado al adelanto que se ha registrado en el base ball de Pun- tarenas, en ese puerto desean llevar a un equipo de San José, para que se enfrente a varias novenas de ese lugar. Desde ha- ce algún tiempo vienen los se- ñores dirigentes del base ball porteño con ese interés; prime- ramente se pensó en llevar al Orión, pero éste no pudo cum- plir con ese deseo, por razones muy especiales. La idea se man- tiene en pie, y hoy se hacen las respectivas gestiones para lle- var al COSTA RICA, novena q' está integrada toda por elemen- to joven y que últimamente ha

obtenido muy buenas victorias habiéndole ganado al campeo- nacional Goldsmith y al Orión. Los señores dirigentes del COS- TA RICA son los que se han in- teresado en esta ciudad, por lle- var a cabo la obra que se ha ini- ciado. De realizarse este propó- sito, se efectuarán dos contien- das; una contra el Bananera B. B. C., y otra contra el Com- binado Porteño. Sobre el parti- cular trataremos de obtener nuevos detalles, ya que para la afición puntarenense esto es de importancia, toda vez que ten- drá oportunidad de presenciar buenos encuentros de base ball.

Advertencia a ITALIA hace Gran BRETAÑA

EN ESPAÑA

SE CELEBRARÁN LAS MANIOBRAS ANUALES DE LA FLOTA ALEMANA SE ENTIENDE QUE ALEMANIA DESEA HACER ENTENDER A ESPAÑA QUE ELLA PODRÁ CONTAR CON TODO SU AYO EN CASO DE UN CONFLICTO GENERAL EN EUROPA

Los barcos de guerra alemanes visitarán los puertos de España y Portugal y las maniobras se efectuarán en las aguas del Atlántico

BERLIN, 14 (Especial para NOVEDADES). — Las autoridades navales han terminado los planes para la celebración de las maniobras anuales de la flota alemana, las que se iniciarán en la semana entrante y durarán un mes aproximadamente. Los observadores internacionales consideran de gran importancia el hecho de que el almirantazgo alemán haya escogido para las evoluciones navales de este año las aguas españolas, muy en especial debido a la actual tensión que existe en el Mediterráneo. Se estima que Alemania desea hacer entender a

España que ella podrá contar con todo su apoyo en caso de un conflicto general en Europa. Según los informes oficiales las fuerzas navales que participarán en las maniobras se compondrán de tres de los famosos "acorazados de bolsillo" del tipo "Deutschland", otros tres cruceros protegidos, varias flotillas de cazatorpederos y torpederos y submarinos. Las maniobras se efectuarán en las aguas del Atlántico principalmente, pero los barcos de guerra alemanes visitarán también los puertos de España y Portugal.

OPONDREMOS LA FUERZA A LA FUERZA...

(Viene de la Pág. CUATRO) cualquier nación o naciones por necesidad tiene que lesionar nuestra propia prosperidad. ¿Podremos nosotros, las repúblicas del nuevo mundo, ayudar al Viejo Mundo para evitar la catástrofe que se acerca? Si, yo tengo la confianza que podemos. Y todavía tengo esa misma confianza. No existen ninguna fatalidad que impulse al Viejo Mundo hacia una nueva catástrofe. Los hombres no son

prisioneros de la fatalidad sino solamente prisioneros de sus propias mentes. Ellos tienen dentro de sí mismos el poder de hacerse libres en cualquier momento.

"Hace apenas unos pocos días el jefe de una gran nación refirió a su país como un "prisionero" en el Mediterráneo. Poco después otro jefe de estado, al saber que un país vecino había convenido en defender la independencia de otro vecino, caracterizó este convenio como un "pacto" y un "encierro". Sin embargo, no hay una cosa semejante como el encerrar, o amenazar, o apresar de una nación pacífica por otras naciones pacíficas. Nosotros tenemos motivos por saber esto a base de nuestra propia experiencia. Por ejemplo, con ocasión de mi visita al vecino dominio de Canadá el verano pasado, yo declaré que Estados Unidos se aprestaría a defender Canadá si algún tiempo ella fuese atacada desde ultramar. Nuevamente en Lima, en el mes de diciembre, las veintinueve naciones americanas se juntaron en una declaración diciendo de que ellas coordinarían sus esfuerzos comunes para defender la integridad de sus instituciones contra cualquier ataque, directo o indirecto. En la conferencia de Buenos Aires en 1936, todos nosotros convenimos en que en el caso de estallar una guerra o de producirse una amenaza de guerra en este continente, consultaríamos en conjunto para remover o desviar esta amenaza. Sin embargo, en ningún caso considero una nación americana de que estos entendimientos fuesen calculados para hacer cualquiera de ellas "prisioneros" o como un "encierro" contra otro país americano, o como una amenaza de índole alguna. Las medidas de esa clase tomadas en este hemisferio se han tomado como garantía no para la guerra sino en pro de la paz por la simple razón de que ninguna nación en este hemisferio tiene la intención de cometer una agre-

Denunciará el Tratado anglo-italiano de abril de 1938, si en los primeros días de mayo Italia no inicia el retiro de España de los voluntarios italianos.

Mientras tanto Gran Bretaña continúa en sus negociaciones para incluir a Turquía y Rusia Soviética en el frente de paz en contra del expansionismo de Italia y Alemania.

LA EVACUACION DEBE LLEVARSE A CABO ENTRE EL NUEVE Y EL DIEZ DE MAYO INCLUYENDO LOS AVIONES Y A LOS ESPECIALISTAS ESTACIONADOS EN PALMA DE MALLORCA

LONDRES, 14. UP— Informes obtenidos en esta capital indican que la Gran Bretaña informó a Mussolini de que ella se vería en el caso de denunciar el tratado anglo-italiano de abril de 1938 y que entró en vigencia en noviembre del mismo año, si Italia no inicia el retiro de los legionarios italianos en España en los primeros días del mes de mayo, junto con todo el material de guerra empleado por dichas

fuerzas durante la contienda civil que acaba de terminar, y en especial los aviones y los especialistas estacionados en Palma de Mallorca. Esta evacuación, según las fuentes autorizadas británicas, debía llevarse a cabo entre el nueve y diez de mayo. Mientras tanto el gobierno británico continúa por otro lado sus negociaciones para incluir Turquía y quizá la Rusia Soviética en el gigantes

co "frente de paz" en contra del expansionismo italo-alemán. La prensa británica publica informes en sus ediciones de hoy de que Alemania está planeando una nueva ofensiva diplomática en contra de Lituania después de haber privado a esta pequeña nación de la mayor parte de su costa en el Mar Báltico con la anexión de la región de Memel. Se cree que este movimiento está dirigido al mismo tiempo en contra de Polonia a fin de ejercer presión sobre esta nación por haber firmado el pacto de defensa mutua con la Gran Bretaña en la semana pasada.

sión o el deseo de establecer el dominio o la superioridad. Lógicamente y porque somos interdependientes y porque lo sabemos, ninguna nación americana trata de denegar a ningún vecino el acceso a sus recursos y de otra índole, los que necesitamos para vivir en prosperidad. Bajo estas circunstancias los sueños de conquista nos parecen tan ridículos como criminales. Las promesas diseñadas para impedir la agresión y acompañadas por el intercambio comercial de las puertas abiertas y unidos todos por la voluntad común de cooperar pacíficamente hacen que la guerra entre nosotros sea una cosa tan anticuada e inútil como las armas de la edad de piedra. Podemos enorgullecernos de haber comenzado a darnos cuenta en las relaciones panamericanas de lo que significa nuestra civilización y el intercambio entre nuestros países. Si este proceso puede tener éxito aquí no es demasiado mucho esperar que un proceso intelectual y espiritual parecido puede tener éxito en otras partes. ¿Será en verdad necesario asumir que las naciones no podrán encontrar mejores métodos para realizar sus destinos como aquellos que fueron empleados por los unos y vándales hace mil quinientos años?

cesariamente estarán envueltas con las de aquel. No existe la menor duda que dentro de muy pocos años flotas aéreas cruzarán el Océano con tanta facilidad como ellas cruzan en el día de hoy los lagos encerrados europeos. El funcionamiento económico del mundo se convierte cada vez más en una sola unidad, la interrupción de éste en parte alguna forzosamente tendrá que interrumpir la vida económica por doquiera. Las generaciones pasadas, en cuanto a asuntos panamericanos, estaban preocupadas por la construcción de principios y mecanismos por medio de los cuales este hemisferio trabajaría en conjunto. Pero la próxima generación tendrá que ocuparse con los métodos por medio de los cuales el Nuevo Mundo podrá vivir junto con el Viejo. El verdadero problema es de que si nuestra civilización será engolfada en el vórtice trágico de un militarismo sin fin puntuado por guerras periódicas, o que si podremos mantener el ideal de la paz, de la individualidad y de la civilización como la consistencia de nuestras vidas. Tenemos el derecho de decir de que no habrá ninguna organización de los asuntos mundiales que no nos permita nuestra propia selección sino la de convertir nuestros países en cuarteles, si es que no deseamos ser los vasallos de algún imperio conquistador. La más segura defensa de nuestro hemisferio siempre debe descansar en la esperanza de que nuestras naciones hermanas allende el mar, romperán aquellas cadenas de las ideas que las impulsan hacia la guerra perpetua. Por ejemplo, a lo menos podemos enseñarles la posibilidad. También nosotros tenemos derecho de hacernos oír en los asuntos mundiales. Nuestra voluntad hacia la paz puede ser tan poderosa como nuestra voluntad hacia la defensa mutua; ella puede comandar una lealtad, disciplina y devoción más grandes que las que se alían tan en otras partes para lograr conquistas temporales o una gloria igualmente perecedera. Ella tendrá su voz en determinar el orden en el que han de desarrollarse los asuntos mundiales. Este es el mensaje vivo que el Nuevo Mundo puede enviar al Viejo. Este mensaje puede alumbrar un espacio sobre las aguas oscuras. Este mensaje descubrirá los caminos hacia la paz.

co "frente de paz" en contra del expansionismo italo-alemán. La prensa británica publica informes en sus ediciones de hoy de que Alemania está planeando una nueva ofensiva diplomática en contra de Lituania después de haber privado a esta pequeña nación de la mayor parte de su costa en el Mar Báltico con la anexión de la región de Memel. Se cree que este movimiento está dirigido al mismo tiempo en contra de Polonia a fin de ejercer presión sobre esta nación por haber firmado el pacto de defensa mutua con la Gran Bretaña en la semana pasada.

Próximo Domingo, PALACE!
El más vasto espectáculo de la Década!
LA ESCUADRILLA DE LA AURORA
por Errol Flynn y Basil Rathbone

Y estreno de la película nacional: EL ROMANCE DEL CAFE con lindas señoritas de San José

Hoy, viernes 14 de abril 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75
ANGELES CON CARAS SUCIAS
con James Cagney y Ann Sheridan

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
EL BESO REVELADOR
por Warren Williams
Gail Patrick

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
La película más discutida del año!
"LA TEMPESTAD"
No apta para menores

AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
LOS BAJOS FONDOS
por Jean Gabin

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
"EL GRAN WALTZ"
por Miliza Korjus y Fernando Gravel

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30
ALMAS SIN RUMBO
por John Boles

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.30
CON LOS BRAZOS ABIERTOS
con Mickey Rooney
Spencer Tracy

Próximo SABADO:
Lloyd Nolan, en:
PIRATAS DE ENCRUCIJADA

Próximo Domingo:
El drama heroico de los mares!
PATRULLA SUBMARINA
Con el primer galán de la pantalla Richard Greene y Nancy Kelly

RAVENOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—C 0.60
La obra prohibida! — El drama más sensacional que se ha filmado
"ZAZA"
con Claudette Colbert y Herbert Marshall

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
CHATO ORTIN, en:
EL DERECHO Y EL DEBER

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Janet Gaynor, en:
JOVENES DE CORAZON

TETRO CUATRO

A las 7.30 — C 0.30
Lloyd Nolan, en:
EL TIRANO DE ALCATRAZ